

Tremblay, curé de St-Mathieu, a fait bénir par M. le chanoine Desjardins une belle statue du Sacré-Cœur.

Ces deux statues ont été achetées par souscriptions volontaires.

---

## LE SECRET DE LA CONFESSION

(*Suite et fin.*)

Trois ans après le départ du malheureux, le *saint* se démit de ses fonctions. Un héritage inattendu qu'il alla, disait-il, recueillir à Pétersbourg, lui permit d'acheter une propriété dans la paroisse, à son retour.

Il s'y établit, devint un des personnages influents et fut nommé staroste, c'est-à-dire maire, par les paysans auxquels il fit promptement sentir le poids de son autorité.

Ceux-ci reconnurent bientôt qu'ils avaient fait un choix malheureux, mais il était trop tard.

Lui en profita sans pudeur, pour s'enrichir aux dépens de la commune.

Un jour que, revenant de Mahilef, il traversait la forêt, un jeune cheval attelé à sa carriole prit peur et, s'emportant, vint s'abattre juste à la place où avait été assassiné Timothée, vingt-et-un ans auparavant jour pour jour.

Violemment lancé contre un tronc d'arbre, Bogdanof fut relevé blessé à la tête et eut une jambe brisée.

Les paysans le rapportèrent à sa maison, en proie à une terreur inexplicable et à des souffrances intolérables.

Il fallut lui couper la jambe dont les os étaient brisés, mais soit que le chirurgien l'eût mal opéré, soit qu'il eût